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９月第１例会 

日時：９月３０日（土）午後４時～ 

場所：日本基督教団西那須野教会 １階ホール 

   司会：田村 修也 副会長

今月の聖句 マタイによる福音書２５：４０ 

この最も小さい一人にしたのは、わたしにしてくれたこ

となのである。 

那須ワイズメンズク

那須クラブ会長 主題 

「若者と共に」成長しよう 
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NETWORK NASU 
ＣＨＡＲＴＥＲＥＤ  １９９５ 

２０２３～２０２４年度  №２８５ 

強調月間：ＥＭＣ 

 

 

９ 月報 

連絡先：那須ＹＭＣＡ 〒320-0041 宇都宮市松原 2-7-42 （とちぎYMCA内） TEL 028-624-2546  FAX 028-624-248 

・１０月第２（役員会）例会 

日時：９月３０日（土）例会後 

・１０月第１例会（アジア学院収穫感謝祭） 

日時：１０月１４日（土）のみ 

・とちぎＹＭＣＡインターナショナル・テャリティーラン 

日時：１０月２２日（日） 

・１０月第特別例会(アジア学院留学生との交流） 

日時：１０月２８日（土）午後５時～ 

場所：西那須野教会 

８月例会データー（出席率：７５．０％） 
在籍者 ８名 

出席者 ６名 コメット ２名 

マゴネット１名 ユースリーダー １名 ゲスト ３名 

 
９月 Happy Birthday 

なし 

 

 

クラブ役員 
会 長 ：河 野 順 子 
副会長 ：村 田  榮・田 村 修 也 
書 記 ：藤 生  強 
会 計 ：村 田  榮・鈴 木 保 江 
担当主事：平 山 雄 大 
ブリテン：田 村 修 也・村 田  榮 

２０２２～２０２３年度 主題 
国際会長：(ＩＰ) ウルリック・ラウリドセン（デンマーク）

「輝かそう、あなたの光を」 

アジア太平洋地域会長：(ＡＰ） 利根川 恵子(川越) 

「改革のための光となろう」 

東日本区理事：（ＲＤ） 山田 公平（宇都宮） 

｢未来のために今、学びと気づきを！ 

未来のために、自信を育み、真の喜びに出会う！」 

北東部長： 大久保 知宏（宇都宮） 

「クラブのミッションを育てよう」 
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巻 頭 言 
村田 榮 

姫路ＹＭＣＡ太子キャンプ場に思う 

 私の手許に９月に入って、姫路ＹＭＣＡから「太子キャンプ場開設５０周年・リーダー会発足６０周年お祝

い会」の案内が送られてきた。 

 振り返ってみると、太子キャンプ場ができて５０年を迎えるのだと思った。姫路ＹＭＣＡのキャンプは、そ

の数年前より、姫路市のキャンプ場のお手伝いをし、山崎の奥の河原でキャンプ場を開設した後、西脇の奥の

池のほとりにキャンプ場を開設して５・６年過ぎた。池のそばで素晴らしいキャンプ場であったことを思い出

す。特にキャンプファイヤーは、池を使ってのカンシルファイヤーは素晴らしかった。 

難点は、車で姫路から１時間３０分ほどかかったのと、ＪＲの駅からも遠く離れ、キャンプ場の近くまで車

が入れなかったことである。貸し切りバスで行きバスを降りてから、約１時間程の徒歩は、荷物をもってのキ

ャンパーにとってはつらいものであった。 

 そのキャンプ場一帯がゴルフ場になることになって、次のキャンプ場探しを２年ほど行っていた。小生が高

等学校訪問（生徒募集のため）をしていた時、数学の先生にキャンプ場を探しているのだとお話をしました。

すると、先生の地域に数年前まで地域の青年団がキャンプ場にしていた共有地があるとのお話をいただいた。

場所は、姫路から２０分程度のところにある太子町原白毛山の山麓（昭和初期までは牛の放牧場として利用さ

れていた）である。白毛山の反対側は、姫路市である。原の地域は、教育関係者が多く、当時の姫路ＹＭＣＡ

に対しては好感を持ってもらっていました。 

当時の姫路ＹＭＣＡ篠原義弘総主事は、現地を視察し、姫路からも近く交通の便も良いことから、子供会を

中心とした1泊のキャンプをやるのには、大きな松の木に囲まれているので、道路等からの騒音の心配もなく、

広場を作るための広さもあり、そのまま使えることより、最適の候補として地元の交渉に入った。話はとんと

ん拍子に進み、進入路を作るために松の木を数本切って、ブルドーザーによる進入路工事を地元の建設業者に

発注を行った。その後の整地作業は、ユースリーダーと姫路ワイズメンズクラブのメンバーによって行い、１

年目のキャンプは、テントでのキャンプが行えるまでになった。その後リーダーの宿泊施設兼雨の時の避難場

所としてのメインホールの建設、食堂施設とリーダーのためのシャワー施設の建設、簡易プールの建設、キャ

ンパー宿泊施設にロッジの建設を数年かかって行い、キャンプ場としての体裁を整えることができた。これら

の施設を建設する資金は、姫路ＹＭＣＡの教育事業によるところが大きかった。 

毎年、キャンプが始まる最初の日には、必ず地元原の子供会を招待するキャンプが行われた。その子供たち

の中には、大学生になって、リーダーとなったメンバーもたくさんいる。地元の人たちからの信頼関係は、今

も続いていて借地契約で行っていると思われる。今では、キャンプ場としての機能だけでなく、日常の活動の

場としての「ＹＭＣＡ太子遊びと冒険森」となった。リーダーＯＢであり、旧職員である、私としては、地元

の信頼関係の中で、太子キャンプ場（ＹＭＣＡ太子遊びと冒険森）がいついつまでも続いて行くことを期待し

ている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０２３．８.１９ ８月例会（塩谷キャンプ場視察・納涼例会）於原田ワイズ宅 
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８月第１例会(塩谷キャンプ場視察・納涼)報告 
日時：８月１９日（土）午前１０時～ 

場所：原田明子ワイズ宅 

出席者：河野、田村、村田、張、原田、平山の各メ

ンバー、田村・村田メネット、河野マゴネット、ゲ

スト：ユースリーダー１名、中国よりの留学生、赤

坂さんご夫妻 計１３名 

盛夏の中、今年の例会も塩谷キャンプ場へ向かい

ました。数日前にとちぎＹＭＣＡの総主事と松本さ

んで草刈りをしておいてくださったということでブ

ッシュはありませんでした。 

私たちは、数年前に植えた柿の木、クルミの木、

梅の木の成長状況を見て来、直ぐに原田さん宅で納

涼例会を行いました。 

美味しい食事を

共にし、原田さ

んご自慢のサラ

ダゼリーを頂き

ました。 

職場でコロナ発

生のため濃厚接

触の心配で来ら

れない藤生さん、

勤務で来られな

い鈴木さんを除

いて全員出席で

した。田村さん、

村田さんメネッ

ト、ゲストには

７月３１日中国から来日したばかりのハンさん、聖

園那須老人ホーム顧問の赤坂さんご夫妻、平山担当

主事、リーダー佐藤彩華さん（リーダー名せっぷー）、

河野会長の孫かんなちゃん（９才）。 

数年前まで、原田さん宅で行っていたオークション

を再開しました。 

 
前もって､何か家にあるものを持参することを伝

えておきましたので、オークションの品はさまざま

です。さて、品物紹介の口上は田村メネット暁美さ

ん。品物がどのようなものかも分からないうちに、

そこはベテラン暁美さん。どの品物でも上手に買わ

せる。リーダーには、「安い値段を声出して」とアド

バイスするが、元気な年寄りの声に圧倒されて値踏

み出来なかった様子。大きなどんぶり器にかんなち

ゃんがチャリン、チャリンと集金に動き回る。見事

完売しました。これでユースリーダーの研修旅費く

らい当てられるか？ 

日本語を全く理解できないハンさんも楽しいと。

（張さんの通訳）。 

各々大きな荷物をもっての例会でした。 

 役員会では、９月例会ついて、９月３０日に西那

須野教会で、第３回目の講演会（最終回）を開催す

る。９月２日の北東部大会には、那須クラブより、

河野会長と平山主事が参加する。聖園那須老人ホー

ムの訪問は、９月１５日（金）午前１０時に現地集

合。１０月２８日（土）のアジア学院の留学生との

交流会については、９月に入ってから正式にアジア

学院を３役で依頼・訪問する（後日決定した）。こと

を話し合った。 

 

那須火山噴出物「流れ山」について（３） 

副会長 田村 修也 

セント・ヘレンズ山の火山活動 

北米、ワシントン州のバンクーバーの北にあるセ

ント・ヘレンズ山（標高二九五〇メートル）は一九

八〇年の三月下旬から小規模活動（水蒸気爆発、火

山性地震）が始り、五月十八日に火山性地震がきっ

かけとなって、山頂部の北斜面が大崩落を起こし、

岩石、氷、土壌、樹木の混じった巨大な地すべりが

発生した。このような地すべりを「岩屑流」と呼ん

でいるが、岩屑流は北の山麓の川すじに沿って時速

百～二百メートルの速度で二十三キロメートル流下

した。岩屑流で生じた堆積物は岩石や未固結の岩屑

が雑然と混じりあったもので、岩屑流の堆積した表

面には小山（流れ山）やくぼ地が二十メートル程度

の起伏をつくった。崩落した堆積物は六十平方キロ

の地域を平均四十五メートルの厚さで覆い、その体

積は約二・八立方キロと算出された。岩屑流の発生

後に火山灰の噴火や軽石流の噴出があり、その後も

一年半位活動が続いた。 

 岩屑流の発生によって山頂部をはぎとられ、その

結果できた山頂部の凹地を「馬蹄形カルデラ」と呼

んでいるが、この地形的特徴は凹地形の周囲の一部

が完全に開いた馬蹄形であり、開口部に向かって底
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の高度が低くなっていて、爆発で生じた火口のよう

に閉じた円形の凹地を成していないことである。 

 山頂高度二九五〇メートルのセント・ヘレンズ山

は崩壊によって二五五〇メートルまで低下し、馬蹄

形カルデラ底部は高度一九一〇メートルとなった。 

 この火山の活動は、大規模な観測体制が米国地質

調査所の研究者によって実施されているなかで起き

たため、この形式の噴火（崩壊）現象と噴出物に関

する知見は非常に増した。 

 その後の研究 セント・ヘレンズ火山の活動の経

過が明らかになり、日本でも岩屑流（岩屑なだれ）

堆積物について関心がもたれるようになった。 

 磐梯火山の一八八八（明治二十一）年の噴火の際

には、山頂北斜面で発生した岩屑流は北に流れ、北

麓地域を埋めて多くの被害を与えたが、「流れ山」に

富む地形がつくられ、岩屑流によって埋め立てられ

たこの地域は次第に水を貯えて、檜原湖、小野川湖

など多数の湖沼が形成された。 

 これらの火山活動をみると、円錐形の火山体の山

頂部が崩れ落ちて、岩屑流が発生し、山麓には表面

に「流れ山」のある特徴的な地形がつくられ、火山

体の山頂部には一方向だけ開いた「馬蹄形カルデラ」

が残された。したがって「流れ山」からなっている

岩屑流の堆積面と山頂部の「馬蹄形カルデラ」とは

対の地形面をなし、山体崩壊によって形成される、

というモデルが考えられる。 

 さて、先に述べた那須火山の「流れ山」について

はどんな解釈がなされているであろうか。 

 茶臼岳の北側、鬼面山―朝日岳―剣ケ峰を結ぶ稜

線の南側には明礬沢の深い谷があり、また、日の出

平とその東側の一四五八メートル高地のある稜線の

北側には高雄股川の谷が深く刻んでいる。茶臼岳の

東南麓に分布している「流れ山」（御富士山岩屑なだ

れ堆積物）のことを考えると、現在の茶臼岳が位置

している付近に古茶臼火山体と呼ぶ、標高二千メー

トルを越える急峻な富士山型の成層火山が、一時代

にあり、古茶臼火山体の山頂部がセント・ヘレンズ

火山と同じように、大崩壊を起こし、山体の一部は

岩屑流（岩屑なだれ）となって東南に流下し、りん

どう湖や御富士山付近の「流れ山」の地形をつくり、

山頂部には東に開いた馬蹄形の急壁崖（カルデラ）

がつくられた。現在の明礬沢、高雄股川の谷は、そ

の後の浸食により拡大しているが、カルデラの名残

と考えられる。         （以下次号へ） 

 

 

 

西那須野幼稚園だより 

学校法人 西那須野学園 

西那須野幼稚園    

園長・理事長 福本 光男 

暑い日が続いています。 

 昨年度末には福島から、本日は足利の認定こども

園から、児童発達支援センターシャロームの視察が

ありました。というのも、今年度から、保育所・幼

保連携型認定こども園に児童発達支援施設が併設さ

れている場合、保育と療育の一体化が可能になった

からです。それまでは、保育は保育、しょうがいの

ある子どもの療育は療育と並列に実施しないといけ

ませんでした。療育の目標が集団生活にもかかわら

ずです。具体的には、保育のなかに児童発達支援の

スタッフが、加配教師の様に参加できるようになり、

園の保育の中で多様なアプローチができます。とて

もうれしく思います。 

 また、医療的ケア児の保育も自治体の責務となり

ました。しかし、対象は２号３号認定の子どもです

ので、親の看護で1日を過ごされている子どもは補

助の対象にはなりません。 

 「こどもがまんなか」のキャッチフレーズの「こ

ども家庭庁」が４月から発足しましたが、同じ子ど

もに対して、施設の形態が異なるから保育と療育の

一体化が出来ません。親が外で働いていない医療的

ケア児は対象外という現実があります。母親の就労

政策なのかと考えざるをえません。 

 「本当に子ども達の現在や将来について考えてい

ますか。これでは、こどもがまんなかではないです

よね」と先の事例を研修に来られていたこども家庭

庁の方にお尋ねしました。その他の課題として、７

人に１人といわれる相対的こどもの貧困です。シン

グルペアレントにおいては、働いているのに５５％

が相対的貧困にあると言われています。 

 本市においても４人に１人の児童が、給食費、学

用品、修学旅行費用を支弁してもらう就学支援制度

の対象者と言われています。今週の新聞に、本市の

新庁舎建設の概算事業費は１１３億４６００万円と

ありました。市内にはこれだけお腹をすかせた子ど

も達がいますのに、箱にここまでの物が必要かと強

く思います。かなり以前に読んだ新聞記事、暴言で

市長を辞した泉さんの『子どもが増えた! 明石市 

人口増・税収増の自治体経営(まちづく) 』(光文社

新書)という本とニュージーランドの首相が、「道路

や建物はいつでも出来るが、子ども達の教育は今し

か出来ない」という言葉を思い出しました。私たち



5 
 

幼稚園に出来ることは、日々の保育を大切にするこ

とです。 

 

聖園那須老人ホームたより 

社会福祉法人 イースタービレッジ 

那須聖園老人ホーム   

施設長 薄井 高宏 

記録的な猛暑が続き、各地に台風の影響が残る今

日この頃、皆様におかれましては、がお過ごしでし

ょうか。 

新しい施設に建て替わり施設の設備にも慣れ始め

ましたが、今度は、旧施設の取り壊しに計画を進め

ているところです。実に５３年の歴史ある建物がな

くなってしまう事に若干の後ろめたさと寂しさを覚

え、時間を見つけては旧施設を見て回っています。

ここであった出来事や生活の残滓に思いを馳せてち

ゃんと覚えておいて後世や後輩に語り継ぐのが、こ

のタイミングで施設長を拝命した私の使命の一つで

あると思いをあらたにしている所です。 

さて、旧施設の取り壊しにあたりまして、ご希望

の方に、残った設備・備品をお譲りしたいと思いま

す。多少の壊れや経年劣化もございますが、それほ

ど古くないものやまだまだ使用に耐える物も用途に

よってございます。取り外しや搬出・搬送はご負担

頂きますが、エアコン、電動ベッド、長椅子、介護

用ベッドマット、事務椅子、テーブルなどご興味の

ある方は、下記へご連絡頂き、実際に見て頂ければ

と思います。 

期限は、１０月頃までと短いですが、ご希望の方

は宜しくお願い致します。 

新しい施設に建替わるにあたり 

聖園那須老人ホームでは、新しく個人契約入所を

開始したいと思います。この制度は、地域にお困り

の方々に住宅を供給する観点からのサービスで、措

置入所で必要な条件や入所判定委員会の意見、市町

の決定がなくても施設と入所を希望する方との契約

で入所できるサービスです。契約にもいくつか条件

や料金の違い、サービスにも違いがありますので、

ご興味のある方は、お問い合わせください。 

また、新築にあたり、ご寄付も募っておりますの

で併せてご連絡ください。 

 

ＹＭＣＡだより 

【とちぎYMCAサマープログラムが終了しました！】 

 ７月中旬よりスタートしましたとちぎＹＭＣＡサ

マープログラム（ウェルネス・イングリッシュプロ

グラムを含む）が予定通り実施されました。２０２

０年からコロナの影響によって思うようにプログラ

ムの展開が難しい状況にありました。今年度は規制

がなくなり十分にプログラムを展開することができ

ました。プログラムの中には内容の変更などもあり

ましたが大きなけがや事故もなく無事に終了いたし

ました。プログラム中、有意義な時間を過ごし、貴

重な体験を重ねることができました。 

 那須YMCAでは、大学生のユースボランティアリー

ダーが各プログラムに参加し、それぞれの役割の中

で子どもたちと向き合い、共に楽しみながら学び、

成長することができました。 

YMCA のプログラムには Caring（やさしくする）、

Honesty（しょうじきになる）、Respect（人を大切

におもう）、Responsibility（できることは自分か

らする）というＹＭＣＡで大切にしている４つの想

いが込められています。プログラムの様々な場面で、

子どもたちがそれらを感じ考えてくれたらとても嬉

しく思います。また、その経験が子どもたちを成長

させ、日々の生活で活かされることを願い、今後も

プログラムを展開していきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【とちぎＹＭＣＡ・那須ＹＭＣＡ９月の予定】 

・９/２（土）     サタデークラブ＠西那須野幼稚

園(科学実験) 

・９/９（土）      サタデークラブ＠宮崎りんご園

（りんご狩り） 

・９/１０（日）   Ｙキッズ＠盤峰園（ぶどう狩り） 

・９/１６（土）  サタデークラブ＠宮崎りんご園

（りんご狩り）予定 

・９/２９（金）～１０/１（日） ユースボランテ

ィア・リーダーズフォーラム＠山中湖センター 

※1名のリーダーが参加します。 
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ユースリーダーのつぶやき 

 

 

 

 

①小松﨑颯太（つな） 

②国際医療福祉大学 

保健医療学部 理学療

法学科 

③茨城県石岡市 

④子どもと関わるのが好きだったのとアウトドアな

活動が好きだったからです。 

⑤ＩＣＥＰ３ＤＡＹＳ 

いつもの活動と違い海外のリーダーと一緒に活動を

行ったことで、普段とは違う大変さや楽しさがあっ

たからです。 

⑥この人にリハビリをしてもらってよかったと思わ

れるような理学療法士になりたいです。 

⑦たくさんの活動に参加して一人前のリーダーにな

れるように頑張ります！ 

 

 

編集後記 

・９月に入っても、酷暑が続いております。「暑さ

寒さも彼岸まで」といいますが、野菜や花の生育状

況が例年と違っています。そのことは、草の伸び具

合にも表れています。８月後半より草はそんなに伸

びないのに、９月中旬になっても同じように伸びて

います。彼岸花の咲くのも１・２週間程度遅れてい

ます。 

・会計よりのお願い、今年度の会費の納入をお願い

します。 

・タオル寄付のお願い 

聖園那須老人ホームでは、入所者の方々が生活す

る中で、様々な場面で使い切りの布（タオル）を使

用しています。つきましては、皆様には、タオルの

寄付をこれまで同様お願いできれば幸いです。 

新品、未使用、使用後は問いません。 

ハンドタオル、フェイスタオル、バスタオル、タオ

ルケット等大きさも問いません。 

御年賀やご挨拶で頂いた物、未開封、開封後等問い

ません。 

  

 

１.名前（リーダー名）２.学校名３.出身地４.ＹＭＣＡ

に入ったきっかけは？５.思い出に残った活動とその理

由は？６.今後の進路は？７.ＹＭＣＡに一言 


